

Das älteste Ratsmitglied ist Ratsherr Strohdiek. Da er selbst für das Amt des Stadtpräsidenten kandidiert, gibt er die Sitzungsleitung an das nächstälteste Ratsmitglied, das anwesend ist, ab.

Infolgedessen übernimmt Ratsherr Haake die Leitung der Sitzung.

Zu Feststellung der Stärke der einzelnen Ratsfraktionen erklärt Ratsherr Haake, dass die gem. § 32 a GO erforderlichen Erklärungen aller Fraktionsmitglieder vorliegen.

Es haben sich folgende Fraktionen gebildet:

- CDU-Ratsfraktion, bestehend aus 16 Ratsmitgliedern
- Sozialdemokratische Rathausfraktion der Stadt Neumünster, bestehend aus 14 Ratsmitgliedern
- Ratsfraktion Bündnis 90 / Die Grünen, bestehend aus 5 Ratsmitgliedern
- Ratsfraktion BfB / PIRATEN, bestehend aus 4 Ratsmitgliedern
- FDP-Ratsfraktion bestehend aus 2 Ratsmitgliedern.

Daneben gibt es zwei fraktionslose Ratsmitglieder:

- Ratsherrn Griese, gewählt auf Vorschlag der Partei DIE LINKEN,
- Ratsherrn Proch, gewählt auf Vorschlag der Partei NPD.